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Maison de Santé,  
une priorité

Vous avez tous pris connaissance, du 
moins je l’espère, du courrier que je vous 
ai adressé expliquant les raisons pour 
lesquelles la construction du bâtiment de 
la Maison de Santé Pluridisciplinaire était 
retardée sans que l’on puisse estimer une 
date précise de lancement des travaux, les 
délais juridiques étant souvent longs.
Notre objectif clairement affiché depuis 
5 ans est de vous permettre, grâce à cet 
établissement, de conserver une offre 
médicale complète sur notre territoire 
sans que vous ayez à chercher (souvent 
en vain) un médecin référent et des ren-
dez-vous rapides.
Cet objectif reste intact.
Si l’offre médicale semble correcte actu-
ellement, les projections que l’on peut  
faire ne sont pas optimistes. La presse 
s’en est d’ailleurs fait l’écho récemment 
considérant la situation à Valras-Plage 
mais également dans tout le biterrois. Le 
territoire doit, en effet, faire face à l’arrêt 
d’activité de nombreux médecins sans 
perspective de remplacements. Au-delà de 
Valras-Plage c’est donc bien tout un bas-
sin de vie qui est en difficultés.
La solution qui consisterait à dire, comme 
on a pu l’entendre de la part des opposants 
à notre projet, que les Valrassiens pour-
ront aller consulter dans une autre ville, 
n’a jamais été entendable mais l’est encore 
moins aujourd’hui.
On constate d’ailleurs qu’une grande 
majorité des communes du biterrois se 
dotent de MSP pour assurer la pérennité 
des soins de leurs administrés.
Nous, qui avons été parmi les premiers 
à initier cette démarche, nous serons les 
bons derniers à la voir se concrétiser ! Nous 
le devons à une quarantaine de personnes, 
propriétaires à la résidence du Casino qui 
défèrent toutes les délibérations relatives 

au projet, de même que le permis de con-
struire devant le Tribunal Administratif 
au motif… que le bâtiment va leur gâcher 
la vue et qu’ils souhaitent l’acquérir pour 
en faire un parking réservé à leur usage.
Dans l’absolu, on peut comprendre cette 
réaction, à condition qu’elle ne reste qu’une 
réaction et que la réflexion l’emporte 
finalement.
Car non seulement, il s’agit d’un bâtiment 
revêtant un intérêt général majeur que nul 
ne peut plus désormais contester, mais, 
ce terrain (le seul restant constructible et 
propriété de la commune) a TOUJOURS 
été constructible et les propriétaires des 
appartements de la résidence ne pouvaient 
l’ignorer.
En effet, cette parcelle a été acquise en 
1985 par le maire de l’époque, André 
Thiroine, afin de constituer, avec d’au-
tres terrains acquis entre 1986 et 1994, la 
Zone d’Aménagement Concertée Espace 
Evasion sur laquelle devait être réalisé un 
ensemble immobilier. 
En 2021, après que l’ensemble des terrains 
aient été vendus et les équipements 
public réalisés, la ZAC a été dissoute. 
MAIS, la parcelle BI25 appartenant à la 
commune est demeurée libre, et toujours 
constructible !
Aujourd’hui, à cause de l’entêtement de ces 
personnes préoccupées par leurs intérêts 
personnels, le projet est reporté de mois 
en mois. Peut-on faire appel à leur sens 
des responsabilités et à leur raison ? Sans 
doute pas. Mais nous persisterons encore 
et toujours !

Florence Taillade, 
1ère adjointe au Maire,

Présidente de la commission santé
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Du 8 au 25 janvier dernier,  
le lieutenant Yannick Facqueur,  
chef du centre de secours 
de Valras-Plage, s’est engagé 
dans une mission humanitaire 
à Mayotte pour venir en aide 
aux habitants sinistrés par 
le cyclone Chido.

Ce cyclone, qui frappé l’île le 15 décembre 2024, 
a laissé des traces profondes sur cet archipel de 
l’océan Indien.

Une mobilisation exceptionnelle 
pour les sinistrés
Avec une équipe de onze pompiers héraultais, 
Yannick Facqueur a coordonné les efforts pour 
soutenir les populations affectées. Sur place, la 
chaleur écrasante et les conditions de vie diffi-
ciles compliquaient l’intervention. « Nous étions 
basés à Kahani, dans un dispensaire accroché à 
une maternité. Nos journées étaient consacrées 
à porter secours à ceux qui en avaient le plus 
besoin », rapporte-t-il.
Les pompiers ont apporté des soins médicaux 
dans les « bangas », ces frêles habitations de 
bidonvilles vulnérables aux éboulements. Ils ont 
aussi contribué à la remise en état des écoles 
pour permettre une rentrée scolaire dans les 
meilleures conditions.

Une logistique complexe
« L’eau est une denrée rare », soulignait le lieu-
tenant Facqueur. À Longoni, les équipes la 
préparaient avant son acheminement en héli-
coptère vers les zones les plus touchées.
Les secours ont aussi dû surmonter la barrière 
de la langue. Pour faciliter les échanges, ils ont 
collaboré avec des associations locales et des 
habitants jouant le rôle d’interprètes.

Des scènes marquantes
Parmi les moments forts, Yannick Facqueur 
évoque l’assistance à une femme lors d’un 
accouchement dans un banga et les longues 
files d’enfants attendant soins ou vivres. Avec 
le soutien de l’Élément de Sécurité Civile Rapide 
d’Intervention Médicalisée (ESCRIM), l’équipe 
est restée mobilisée pour apporter une aide 
vitale.

La Ville solidaire
L’Association des Maires de France (AMF), en 
partenariat avec la Protection civile, la Croix-
Rouge, France Urbaine, l’ANEL et l’UNCCAS, 
a lancé un appel à la solidarité nationale pour 
soutenir la population de Mayotte, ses com-
munes et ses élus. Conformément à sa tradition 
de solidarité envers les territoires touchés par 
des catastrophes, le Conseil municipal de 
Valras-Plage a voté, le lundi 27 janvier, une aide 
financière de 4 500 euros pour soutenir ce 
département durement éprouvé.

Un pompier 
valrassien   
en mission 
humanitaire 
à Mayotte

Pourquoi une MSP à Valras-Plage ?
   Afin d’éviter une situation tendue pour l’accès aux 

soins médicaux et paramédicaux. À court terme et 
moyen terme, ce sont trois médecins qui cesseront 
leurs fonctions.

    L’Agence Régionale de Santé a classé Valras-Plage 
en Zone d’Intervention Prioritaire, compte tenu de 
ces perspectives.

Quels sont les avantages d’une MSP ?
POUR LES PATIENTS : 

   Une offre de soins de proximité,
   Le regroupement de professionnels de santé en un 

seul et même lieu,
   Un parcours de soins simplifié,
   L’opportunité de bénéficier d’actions de prévention 

sur des thématiques déterminées en fonction du 
profil des patients.

POUR LES MÉDECINS : 

   Un confort d’exercice : temps de travail optimisé, 
sécurité d’exercice,

   Un travail d’équipe et de coordination favorisant les 
interactions professionnelles ; ce qui est un facteur 
d’attractivité prouvé pour les jeunes médecins,

   Des locaux et du matériel adaptés,
   La mutualisation des charges financières et des 

moyens.

Quels sont les professionnels qui, à ce jour, ont 
adhéré à l’association MSP ?
Près de 30 professionnels ont, à ce jour, réservé des 
locaux dans le futur bâtiment de la MSP. Il s’agit de 
médecins généralistes, médecin de rééducation phy-
sique, dentistes, kinésithérapeutes, infirmiers, mais 
également podologue, ostéopathe, audioprothé-
siste, nutritionniste, ainsi qu’une pharmacie et un 
laboratoire d’analyses médicales. Par ailleurs, des 
médecins spécialistes assureront des consultations 
autant que de besoin : cardiologue, gynécologue, 
pneumologue, orthopédiste, chirurgie vasculaire, 
urologue.

Pourquoi le choix de ce terrain situé dans le 
quartier du casino ? 
Valras-Plage est une commune de 210 ha (en rive 
droite de l’Orb).  À ce jour 90 % de son territoire est 
construit, les terrains restants ont été classés en 
zone inconstructible par le Plan de Prévention con-
tre les Risques d’Inondation (PPRI). Le seul terrain 
restant constructible, suffisamment vaste et pro-
priété de la commune, est celui situé dans le quartier 
du casino, avenue des Elysées. Il est donc l’unique 
alternative à ce projet.

Vous avez pu récemment prendre connaissance d’un courrier 
de Mme Florence Taillade, 1ère adjointe au Maire et Présidente 
de la commission santé qui explique les raisons du retard 
de la construction du bâtiment. Certains d’entre vous se posent 
peut-être encore quelques questions sur l’utilité, le fonctionnement 
ou la localisation du futur bâtiment. Voici quelques réponses.

La Maison de Santé 
Pluridisciplinaire 
en questions

Un différend avec un voisin, un problème avec 
un bailleur ou un litige commercial ? Avant 
d’engager une procédure judiciaire, il est souvent 
possible de régler le conflit à l’amiable grâce à 
l’intervention du conciliateur de justice.

Ce dernier aide les administrés à résoudre des litiges 
du quotidien, qu’ils concernent la consommation, les 
conflits de voisinage, les baux d’habitation ou d’autres 
différends entre particuliers. Son rôle est de faciliter 
un accord entre les parties, en toute impartialité et 
gratuitement. Une conciliation réussie permet d’éviter 
un recours devant les tribunaux et d’obtenir une 
solution plus rapide et moins coûteuse.

Le recours au conciliateur est possible avant 
d’intenter une action en justice, mais aussi après 
l’ouverture d’une procédure judiciaire, en fonction 
du dossier. En revanche, il n’intervient pas dans 
les affaires familiales, telles que les séparations 
ou la garde d’enfants.

Daniel Manzano assure une permanence à 
Valras-Plage gratuitement tous les premiers 
mardis matin du mois, de 9h à 11h. 

Renseignements par téléphone
  04 67 32 60 06

Trouver une solution amiable 
avec le conciliateur de justice
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Valras-Plage,  
acteur incontournable 
du Téléthon 

Jérémy Pace prend la tête 
de la prud’homie 
des pêcheurs de Valras-Plage

    05 avril
Le Grand Défi Vivez Bougez
Une journée sportive dédiée aux enfants de 6 à 
11 ans et à leurs familles ! Parcours ludique 
au stade municipal et sortie à vélo à travers la 
ville : un rendez-vous pour bouger, s’amuser et 
collecter un maximum de cubes énergie dans le 
cadre du Grand Défi Vivez Bougez .

    19 & 20 avril
Le Paradis des Pitchous
Pour sa 32e édition, cet événement phare 
transforme Valras-Plage en un immense parc 
d’attractions à ciel ouvert. Structures gonflables, 
spectacles, karting, balades en dromadaire, jeux 
vidéo… tout est réuni pour émerveiller petits et 
grands. Animations gratuites (offertes par la 
ville) et sans réservation. Un week-end à ne pas 
manquer !

    27 avril
Color Run Shark Attack 
La Color Run revient avec un thème explosif : 
Shark Attack* : Échappe-toi si tu peux ! Dès 6 
ans, venez vivre une aventure festive mêlant 
poudre colorée, obstacles délirants et musique. 
Attention, les places sont limitées à 800 partici-
pants !  
* ATTAQUE DE REQUINS

Inscriptions à partir du 1er mars sur
  ville-valrasplage.fr

    17 mai
Adoptez un canard !  
Le Rotary Club de Béziers organise une nou-
velle édition de la Duck Race à Valras-Plage.  
Pour participer, il suffit d’acheter un billet : 
chaque canard numéroté s’élancera dans l’Orb 
pour une course solidaire. À la clé, de nombreux 
lots à gagner ! Les fonds récoltés soutiendront 
des actions en faveur de l’éducation, de la santé 
et de l’environnement.

Cette somme remarquable témoigne d’une mobili-
sation collective exemplaire. Les bénévoles, les 21 
associations partenaires et les services munici-
paux ont uni leurs efforts pour faire de cette édition 
un succès. 

Ces actions se sont combinées avec celles menées 
tout au long de l’année par l’association « L’Espoir 
pour l’Enfant », présidée par Jean-Paul Palacio, coor-
dinateur du Téléthon à Valras-Plage.

Fin 2024, la prud’homie 
des pêcheurs de Valras-Plage 
a évité la disparition grâce 
à l’engagement de Jérémy Pace, 
nommé à sa tête pour un 
mandat de trois ans. 

Un printemps 
sportif et festif 
à Valras-Plage !

Le maire a également souligné l’élargissement 
du rayonnement de l’événement, illustré par la 
participation de l’abattoir de Pézenas, un partenaire 
venu de l’extérieur pour s’associer à cette grande 
cause. « Cette mobilisation qui dépasse désormais 
nos frontières montre à quel point notre Téléthon 
inspire et fédère au-delà de la ville », a-t-il déclaré 
avec enthousiasme. Avec ce nouveau succès, la ville 
confirme sa place parmi les acteurs majeurs de cet 
élan national.

Vendredi 10 janvier, en présence du maire Daniel Ballester,  
de la conseillère communautaire Emmanuelle Ménard 
et d’Élisabeth Pissaro, première adjointe au maire de Béziers, 
un chèque exceptionnel de 36 102 € a été remis à l’A.F.M.-Téléthon.

Cette institution, qui veille à la régulation des 
droits de pêche, à la solidarité entre les pêcheurs et 
à la transmission des savoir-faire, fait partie des 33 
prud’homies existant sur la côte méditerranéenne. 
Conserver une prud’homie à Valras-Plage est essen-
tiel pour préserver l’identité locale de la commune et 
garantir l’autonomie de ses pêcheurs.

Jérémy Pace a développé une passion pour la mer 
dès son plus jeune âge, renforcée par ses études à 
l’École de la mer à Sète et son expérience aux côtés 
de Jimmy Rodriguez. Patron pêcheur depuis 2009, 
il est désormais déterminé à défendre cette profes-
sion exigeante et à la rendre plus attractive pour les 
jeunes.

Accompagné de David Janneli et Philippe Sauzet, 
il poursuivra la mission de préservation et de 
valorisation de cette activité locale, soutenue 
par la municipalité de Valras-Plage. Le maire, 
Daniel Ballester, se réjouit de la pérennité de cette 
institution cruciale pour la ville.

    07 juin
Le Swimrun  
Plongez dans la 3e édition du Swimrun de Valras-
Plage ! Mer, rivière, sable et sentiers : un parcours 
unique adapté à tous les niveaux, avec en nou-
veauté cette année la formule en relais. Relevez 
le défi, seul ou en équipe, et vivez une expérience 
inoubliable. 

Plus d’informations sur 
  valrasswimrun.com

36 102 € RÉCOLTÉS
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Félicitations à cette nouvelle équipe, qui portera 
fièrement les valeurs citoyennes et environnemen-
tales de Valras-Plage pour les deux années à venir !

C
A
P

Le nouveau Conseil 
Municipal des Jeunes 
est en place !

L’élection officielle du Conseil Municipal des Jeunes 
(CMJ) pour le mandat 2025-2027 s’est tenue le matin 
du samedi 11 janvier 2025 dans la salle des mariages 
de la mairie. 

Sous la présidence de Corinne Calmette, adjointe au 
maire déléguée à la jeunesse, et en présence de Daniel 
Ballester, maire de Valras-Plage, des élus du conseil 
municipal, des agents du pôle Réussite éducative et 
d’Hector Roux, maire junior sortant, les jeunes can-
didats ont été élus.

Pour cette nouvelle mandature, le CMJ compte une 
équipe élargie avec 12 membres, contre 9 l’année 
dernière. Cette élection, organisée avec un protocole 
identique à celui des adultes, a permis de désigner :

   Diane Roux, Maire
   Alice Cabanis, adjointe au Maire
   Zoé Prouvat, adjointe au Maire
   Jannat Benhari, conseillère municipale
   Sheyla Bressoux, conseillère municipale
   Gaspard D’Alessandro, conseiller municipal
   Rose Fabregat, conseillère municipale
   Lana Jannelli, conseillère municipale
   Marguerite Jolivet, conseillère municipale
   Matteo Pace, conseiller municipal
   Enzo Rondeau, conseiller municipal
   Inès Sanchez, conseillère municipale

Ces élus en herbe, âgés de 9 à 14 ans, partagent une 
réelle envie de s’investir pour leur ville. Leur premier 
objectif : développer des projets en faveur de l’envi-
ronnement, une thématique qui leur tient à cœur.

Corinne Calmette a salué leur investissement, en 
soulignant : « Votre engagement reflète l’amour que 
vous portez à Valras-Plage. Représenter ses pairs 
est une grande responsabilité. Cela demande d’être 
à l’écoute, mais aussi d’avoir confiance en soi pour 
s’exprimer devant un public, notamment lors des 
cérémonies officielles. »

Les nichoirs ont été placés dans des endroits 
emblématiques tels que l’Espace associatif Guy 
Combes, le Palais de la Mer, l’école de voile, le 
Nautilus, la maternelle et la cantine. 

Deux hôtels à insectes ont également été installés, 
l’un à l’école maternelle et l’autre au centre de loisirs, 
complétant ainsi celui mis en place l’an dernier à 
l’école élémentaire. 

Ces hôtels jouent un rôle crucial dans la 
pollinisation et l’équilibre écologique, en 
attirant des insectes bénéfiques.

Dans le cadre de son engagement  
en faveur de la préservation  
de l’environnement et de la biodiversité 
urbaine, la municipalité a récemment 
installé des nichoirs et des hôtels 
à insectes dans plusieurs lieux 
stratégiques de la commune.

Le maire, Daniel Ballester, a souhaité participer 
personnellement à l’installation des nichoirs, en 
collaboration avec les services techniques de la 
Ville. À ses côtés, Sébastien Vieu, adjoint délégué à 
l’environnement et à la qualité de vie, à l’origine du 
projet et coordinateur de cette initiative écologique, 
a supervisé les opérations.

« Pour la fabrication des nichoirs, explique-t-il, la 
commune a fait appel à l’association Sauvegarde 
Hérault Littoral. Ce sont ses bénévoles qui ont 
fabriqué les nichoirs à la main, en utilisant des 
matériaux durables et locaux : du bois provenant des 
forêts de l’Hérault, gérées de manière durable, ainsi 
que du pin Douglas naturellement imputrescible, 
garantissant ainsi leur longévité. »

Cette initiative s’inscrit pleinement dans 
la volonté de la municipalité de créer un 
environnement propice à la faune locale et de 
sensibiliser la population à la protection de la 
biodiversité.

Des abris pour 
la biodiversité en ville

Organisé par Pôle Emploi, en parte-
nariat avec la ville de Valras-Plage, 
le salon de l’Hotellerie, restau-
ration tourisme et commerces se 
tiendra le mercredi 5 mars de 9h 
à 13h au Palais de la mer. 

Cette bourse offre la possibilité 
de se présenter à un grand nombre 
d’entreprises locales, en un même 
lieu et en un temps record (d’où la 
nécessité de venir avec plusieurs 
CV), et de découvrir la diversité des 
emplois proposés pour la saison, 
pour des postes qualifiés ou non.

Guillaume Gran, adjoint municipal 
chargé de l’attractivité de la Ville, se 
réjouit du succès de cette initiative, 
que la commune a décidé de péren-
niser dans une forme adaptée tant 
aux besoins des candidats que des 
employeurs.

 MERCREDI 5 MARS 

SAISONNIER

SUR L’EMPLOI
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Des vœux 
de solidarité, 
de fraternité 
et de partage.

Ce rendez-vous annuel que certaines collectivités ont annulé a été maintenu à 
Valras-Plage car les moments privilégiés que constituent ce type de rencontre est 
crucial tant pour les élus que pour les administrés et démontre que 

« les textos, WhatsApp et autres Snapchat ne sont pas devenus nos seuls 
moyens d’échanges, que le face à face bien réel n’est pas boudé. » 

Un réel motif de satisfaction pour le 1er édile.

Un contexte politique national 
et international préoccupant
Le Maire a d’abord fait un tour rapide de l’actualité nationale, ne cachant pas sa 
perplexité devant une classe politique déchirée :

« Pour la première fois, l’État commence l’année sans budget, après que le 
déficit des comptes de la Nation ait atteint un niveau préoccupant. Tout cela 
aura bien sûr des conséquences sur nos collectivités, nous le savons et nous 
l’anticipons. Force est de constater très objectivement que nous sommes aujo-
urd’hui dans une inconnue budgétaire inédite.
Le spectacle navrant que nous offre l’assemblée nationale depuis trop long-
temps maintenant, les prises de positions de nos élus plus soucieux de leur 
avenir politique que de celui de la France et des Français nous agacent, nous 
inquiètent, voire nous font perdre foi en nos institutions et cela est très grave ! 
Car outre une crise financière, une crise de la démocratie est sous-jacente et 
ceci est insupportable ! 
Nous sommes dans un pays de liberté, préservons ce bien si précieux que tant 
de pays sous le joug de tyrans nous envient.
Oui, c’est vrai, c’est rare, mais je suis en colère ! en colère contre ceux qui 
représentent les Français et qui n’arrivent pas, si ce n’est à unir leurs voix, 
du moins à négocier et à faire des compromis dans l’intérêt général de la 
Nation.. » 

Quant à la situation internationale :
« le fracas des armes ne s’estompe ni en Ukraine ni au Proche-Orient. On salue 
la chute d’un dictateur, mais on s’interroge sur la transition en Syrie et ses 
répercussions dans le Proche-Orient. Dans quelques jours Donald Trump sera 
de retour à la Maison-Blanche, et l’on connait son mépris pour l’Europe. 
Plus près de nous, les images de nos concitoyens de Mayotte dévastée par le 
cyclone Chido nous hantent.  Alors, oui, c’est vrai, l’inquiétude plane. » 

Important à savoir : 

25 millions
d’euros investis depuis le début du mandat 
dont plus  de 4 millions prévus pour 2025,  
tout en réduisant notre dette de 10 %

Daniel Ballester a présenté ses vœux 
à la population le 17 janvier dernier 
devant un public venu en nombre  
pour écouter le traditionnel discours 
et échanger avec les élus.
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Un contexte local favorable
Dans ce contexte, chaotique, le Maire a souligné que Valras-Plage était à l’in-
verse dans une situation politiquement stable avec des élus engagés auprès 
de leurs administrés et financièrement équilibrée ce qui permettrait :

« d’assurer la continuité des services publics municipaux et de poursuivre 
nos investissements, tout en nous projetant sur les années à venir. »  

Des investissements 
toujours soutenus en 2025
Les chiffres à cet égard sont significatifs : 

« 25 millions d’euros investis depuis le début du mandat, dont plus de 4 
millions prévus pour 2025, tout en réduisant notre dette de 10 %. » 

Daniel Ballester n’est pas revenu sur les investissements et réalisations 
2024, ceux-ci ayant été égrenés dans le film projeté en préambule de la soirée 
et qu’il est possible de retrouver sur le site de la ville : ville-valrasplage.fr 
 
Il a placé cette nouvelle année sous le triple signe de la solidarité, de la fra-
ternité et du partage en affirmant avec conviction vouloir par-dessus tout :

« préférer le pragmatisme au dogmatisme et à l’idéologie stérile, la 
volonté à la fatalité, l’action aux désillusions. Mais surtout, préférer le 
collectif à l’individualisme et au repli sur soi. » 

Pour cela, il sait pouvoir compter sur les forces vives de la commune :
« associations, bénévoles, enseignants, éducateurs, médecins et person-
nels de santé. 
Tous ceux qui s’investissent à titre personnel ou collectif. 
Tous ceux qui investissent et contribuent à façonner l’avenir de notre 
commune.
Tous ceux qui permettent à chaque génération de vivre sereinement à 
Valras-Plage.
Tous ceux qui, avec motivation et volonté servent notre commune. Et je 
veux adresser mes remerciements sincères au personnel communal qui 
s’investit avec détermination et enthousiasme pour apporter toujours 
plus et mieux aux Valrassiens. Une administration soudée, efficace, com-
pétente est un élément déterminant dans la bonne gestion d’une ville.  
Tous ceux qui veillent à notre tranquillité et à notre sérénité : gendar-
merie nationale, police municipale, sapeurs-pompiers, sauveteurs en mer
Tous ceux qui nous soutiennent, au nombre desquels nos partenaires 
institutionnels : Etat, Région, Département, Agglo qui participent 
financièrement à certains de nos investissements. » 
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S’agissant de l’agglo, il a renouvelé son souhait d’une gouvernance plus collégiale
« un vœu peut-être vain. »  

Puis, le Maire a annoncé les projets 2025 au nombre desquels des rénovations de 
voirie et notamment :

« Les rues Antoine Molinier, Maréchal Leclerc, les impasses Charles Baisse et 
Gambetta seront refaites car leur état et l’absence d’accessibilité représente 
un risque pour les riverains. Un entretien et des réfections ponctuelles seront 
également réalisées en fonction des urgences identifiées. »  

C’est un budget de 700 000 € qui sera consacré à ces travaux.

Des projets à plus long terme feront l’objet d’études techniques et financières et 
ceci :

« afin de pouvoir nous projeter financièrement et techniquement sur les 
travaux à réaliser et permettre d’établir un phasage. Notre préoccupation 
étant comme toujours de ne pas partir dans l’inconnu, ce qui serait fatal pour 
notre budget et rédhibitoire pour la concrétisation des projets.
Naturellement, les aménagements spécifiques de l’ensemble de ces sites 
feront l’objet d’opérations de concertation qui se dérouleront tout au long 
de l’année avec les usagers, les riverains et plus généralement avec tous les 
Valrassiens intéressés. »  

S’agissant de l’investissement immobilier, le Maire a rappelé :
   L’acquisition du l’Espace Guy Combes pour un montant de 700 000 €

« qui nous permet de pérenniser sa mise à disposition pour nos associations. »

   L’acquisition d’un espace en rez-de-chaussée de la résidence San Marco qui 
hébergera le CCAS 

« permettant un meilleur accueil et un déploiement d’activités encore plus 
nombreuses, ce qui n’est pas peu dire ! » 

Ainsi, les engagements pris auprès des Valrassiens auront été respectés.

La santé: une préoccupation et une priorité
Seul, un projet pourtant essentiel pour la commune est retardé de façon systéma-
tique : il s’agit de la construction du bâtiment qui pourra accueillir la Maison de 
Santé Pluridisciplinaire et qui figurait au nombre des projets phare la campagne 
municipale.

« Notre objectif était et demeure de permettre à tous les Valrassiens de 
pouvoir consulter un médecin généraliste, bénéficier de soins infirmiers, con-
sulter un dentiste ou un kinésithérapeute par exemple sans peiner à trouver 
des rendez-vous. 
Hélas, ce bâtiment n’est toujours pas sorti de terre, bloqué par des procédures 
lancées par des voisins du terrain dédié. 
Ce terrain qui est par ailleurs la seule solution puisqu’aucun autre n’est con-
structible sur notre commune. 
Ce retard est pour moi, une déception et un motif de colère, je ne vous le cach-
erai pas. »  

Et de conclure sur le sujet : 
« Je parlais d’individualisme tout à l’heure, en voici un bel exemple ! Et lourd de 
conséquences ! La grande déception de ce mandat je ne vous le cacherai pas. »  

Le maintien de l’offre de santé étant un sujet de préoccupation majeur, le Maire a 
annoncé que dans l’attente du bâtiment de la MSP : 

« Nous avons décidé de créer 2 cabinets médicaux dans les futurs locaux du 
CCAS et de les mettre temporairement à disposition de médecins intéressés 
qui restent à trouver. Ceux-ci intégreront, le moment venu, la MSP. »  

Des services publics de proximité 
et de qualité
Avant de conclure, le Maire a évoqué la continuité des politiques publiques :
   en matière de sécurité avec notamment l’extension du dispositif de vidéoprotec-

tion grâce à 10 nouvelles caméras, 
    en matière d’environnement avec  le souci constant de la préservation du trait de 

côte et la lutte contre les inondations, les économies d’énergie et la conservation 
du patrimoine végétal de la ville 

   en matière d’éducation et de jeunesse avec la préoccupation constante d’offrir le 
meilleur aux jeunes en saluant au passage le tout nouveau conseil municipal des 
jeunes

   en matière d’animations et de culture tout au long de l’année.

La soirée s’est poursuivie, comme il se doit, par des échanges autour d’un buffet, 
après la conclusion des vœux du Maire :

« Chers amis, encore une fois, je vous souhaite 
une année 2025 qui soit à la hauteur de vos 
espérances. Je vous souhaite des moments de 
joie, de rêve, d’évasion. 
Je NOUS souhaite des moments de convivialité 
et de solidarité, des moments où, malgré la 
morosité, les inquiétudes que j’ai évoquées, 
on se rappelle que l’optimisme et l’espérance 
sont les grands piliers de notre vie. » 

Votre ville vous informe sur ville-valrasplage.fr
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Travaux

Trottoirs accessibles
Trois jours de travaux ont permis d’adapter 
certains trottoirs de l’avenue des Élysées 
aux normes PMR. Jusqu’ici, seul un côté de 
la voie était conforme, ce qui en compliquait 
l’accès. Cette situation a été corrigée grâce 
au rabaissement des trottoirs sur trois zones 
identifiées comme prioritaires. 

03 Quartier 
des mouettes

Retour à la normale
Depuis novembre 2023, les usagers des réseaux 
mobiles Orange et Free subissent des perturba-
tions sur la commune, conséquence des travaux 
de rénovation du château d’eau réalisés par 
l’Agglomération Béziers Méditerranée. Pour des 
raisons de sécurité, les antennes relais des deux 
opérateurs avaient dû être retirées. Si Orange 
avait rapidement installé une antenne tempo-
raire, Free n’avait initialement proposé aucune 
solution provisoire. Bonne nouvelle : Free a enfin 
repositionné ses antennes en ce début d’année 
2025, mettant un terme à cette situation difficile 
pour ses abonnés. La téléphonie mobile est donc 
pleinement rétablie sur la commune.

02 Réseaux 
mobiles 

Plus d’aisance pour les riverains 
et les commerçants
La rue du Ponant, reliant l’avenue des Elysées au 
parking du Ponant, sera aménagée avant l’été. 
Les travaux d’enrobés amélioreront la circula-
tion et l’accès pour les usagers et visiteurs.

01 Rue 
du Ponant 

Située à l’entrée du centre-ville, à proximité du 
quartier historique des pêcheurs, cette rue verra ses 
réseaux aériens télécoms et électriques enterrés, une 
intervention qui permettra de supprimer les poteaux 
et les câbles encombrants pour redonner une allure 
plus harmonieuse et agréable à l’avenue.

Dans la continuité de son projet 
de modernisation et d’embellissement 
des rues du cœur de ville,  
Valras-Plage s’apprête à transformer 
l’avenue Maréchal Leclerc 
et l’impasse Forin. 

Le chantier débutera en février pour une durée 
d’environ un mois et demi. Pendant cette période, 
les réseaux seront enfouis sous la chaussée, ce qui 
nécessitera de suspendre temporairement la piste 
cyclable et de la transformer en voie de circulation 
temporaire. Le stationnement sera interdit. Une fois 
cette étape achevée, un enrobé provisoire sera posé 
pour permettre une circulation normale en attendant 
l’intervention d’Orange et Enedis, dont la date reste 
à préciser.

La rénovation définitive de la voirie est prévue pour 
l’automne 2025. Elle inclura une reconfiguration de 
la rue afin d’améliorer la fluidité et la sécurité de la 
circulation.

Une réunion a été organisée avec les riverains 
pour expliquer les différentes étapes du chantier et 
répondre à leurs questions. Cet échange permettra 
de limiter les gênes occasionnées par les travaux 
tout en maintenant une bonne communication avec 
les habitants.

Avenue  
Maréchal Leclerc  
des réseaux invisibles

Le cœur de Valras-Plage continue de se transformer 
avec l’ambitieux chantier de rénovation de l’esplanade Turco.  
Voici un point sur l’avancement des travaux et les aménagements 
prévus dans les prochaines semaines.

Depuis la reprise du chantier le 6 janvier, une 
étape importante a commencé : la démolition du 
carrefour situé entre le boulevard Lieutenant 
Panis et le boulevard Jean Moulin. L’arrachage 
de l’enrobé est en cours, première étape avant 
la rénovation de cette zone clé. La circulation a 
été réorganisée pour permettre l’avancement du 
chantier. Jusqu’au début du mois de mars, l’accès 
est coupé à partir de la fin du boulevard Gambetta, 
au niveau du restaurant « Les Jours Heureux », 
afin de poser et laisser sécher les pavés. La zone de 
stationnement temporaire sur le champ de foire est 
désormais inaccessible.

Des matériaux nobles pour un cœur de ville 
harmonieux
Un mois sera consacré à la rénovation de la voirie 
avec la pose de galets sciés rappelant ceux déjà 
présents au pied de l’Arche. Après cette phase, un 
mois de séchage sera nécessaire avant que la circu-
lation puisse reprendre.
Viendra ensuite la pose du revêtement de la place, 
où plusieurs matériaux se marieront pour offrir un 
rendu esthétique cohérent. On retrouvera :
   Du béton bouchardé,
   Des galets sciés,
   Des dalles en pierre au pied des trois pergolas,
   Et le béton rose, déjà présent sur les allées de Gaulle 

et au pied de l’Arche, qui habillera le pourtour de 
l’esplanade.

L’objectif est de créer une harmonie visuelle entre les 
différents aménagements du cœur de ville.

Plus de confort et de végétation
Parmi les nouveautés prévues, un WC public sup-
plémentaire avec urinoir sera installé pour offrir 
davantage de confort aux usagers. Sur l’esplanade 
Turco, palmiers et tamaris, résistants aux embruns 
salés, participeront à la végétalisation, tandis que 
des pergolas offriront un ombrage supplémentaire.

Accès et calendrier
La réouverture à la circulation est prévue pour mars 
2025, sous réserve des conditions météorologiques. 
Pendant cette période, pour en voiture au quai du 
port, il vous faut préalablement contacter la capit-
ainerie au :  

  04 99 41 36 80 

Encore un peu de patience, ces travaux trans-
formeront durablement le cœur de Valras-Plage,  
au bénéfice de tous les habitants et visiteurs !

Point d’étape
Le chantier des nouveaux locaux du CCAS, 
situés dans la résidence San Marco (boulevard 
Roger Audoux) avance à bon rythme. Après les 
grandes phases de démolition, le remplacement 
des portes et fenêtres ainsi que la pose des cloi-
sons, les entreprises s’attaquent désormais 
au carrelage, à la climatisation et aux travaux 
électriques. La fin du chantier est prévue 
pour avril, avec des finitions en mai 2025. 
L’emménagement aura lieu dès que possible, 
offrant plus de confort et d’espace au public et 
aux agents.

04
Nouveaux 
locaux 
du CCAS 

Esplanade Turco 
métamorphose en cours



L’association Actiom, en partenariat avec 
votre mairie, organise des permanences men-
suelles pour vous aider à faire le point sur votre 
complémentaire santé. Ces permanences sont 
ouvertes à tous, que vous soyez déjà adhérent 
ou non, et permettent d’obtenir des informa-
tions sur les solutions de mutuelles santé les 
plus adaptées à vos besoins.

Prochaine permanence :
  Date : 11 mars 2025
  Horaires : de 14h00 à 17h00
  Lieu : CCAS, sur rendez-vous uniquement

Pour prendre rendez-vous,  
obtenir des informations ou bénéficier 
d’une étude personnalisée,  
contactez vos référents locaux

  06 07 87 68 69 / 09 72 56 78 26

  lr.mcms@gmail.com 

Dans le cadre du projet intergénérationnel,  
les élèves de la classe de CP/CE1 de l’école 
Jules Verne ont rendu visite aux résidents de 
la résidence API. Après leur avoir présenté 
leurs vœux en chanson, ils ont partagé un 
après-midi récréatif, marqué par la dégusta-
tion de la traditionnelle galette des rois.

Les enfants, accompagnés de l’équipe péda-
gogique, tiennent à remercier chaleureusement 
les seniors, la directrice et l’ensemble du per-
sonnel de la résidence pour leur accueil.

Quatre nouvelles rencontres sont prévues 
prochainement : 
  un quiz musical le 26 février, 
  l’arbre galet des générations le 5 mars,
  des jeux de société le 19 mars.

Toujours dans l’optique de renforcer les liens 
entre générations.

Pour participer, pensez à vous inscrire 
  04 67 32 68 80

Faites le point 
sur votre 
protection santé

Un après-midi 
de partage 
à la résidence API
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Solidarité

Le grand retour 
du Noël des aînés    
un spectacle magique 
et convivial

Jeudi 12 décembre, le Palais de la Mer a accueilli le spectacle 
de Noël des aînés, organisé par le CCAS et offert par la Ville 
de Valras-Plage. Une tradition suspendue durant quatre ans 
en raison de la crise sanitaire et qui a fait son grand retour 
pour le plus grand plaisir des participants.

Près de 500 aînés ont répondu à l’appel pour vivre 
une journée exceptionnelle, rythmée en deux sessions. 
Accueillis par les élus, les bénévoles et le personnel 
du CCAS, les invités ont été chaleureusement reçus 
dès leur arrivée. La matinée a débuté par un apéritif 
convivial, suivi l’après-midi d’un goûter savoureux. 
Ces moments de partage ont permis à tous de 
se retrouver dans une ambiance chaleureuse et 
détendue.
Le spectacle, point d’orgue de cette journée, a 
transporté le public dans un univers où la magie 
côtoyait l’humour et la performance artistique. Entre 
live painting, danse acrobatique et moments drôles, 
les numéros se sont succédé avec énergie, captivant 
le public et provoquant de nombreux éclats de rire.
Carole Calmels, Vice-Présidente du CCAS, a profité de 
cet événement pour partager une excellente nouvelle : 
le CCAS s’apprête à déménager dans un nouveau 
site entièrement rénové. Ce lieu, pensé pour être 
parfaitement adapté aux besoins des usagers comme 
à ceux des équipes, promet d’améliorer les services 
rendus à la population. Autre moment fort de cette 

période festive : la distribution de plus de 1 000 
bons de Noël, réalisée en porte-à-porte par les élus. 
Sur place, les dernières attributions ont permis de 
compléter cette action solidaire, essentielle pour 
accompagner les aînés en cette fin d’année.
Le succès de cet événement illustre l’engagement 
collectif des équipes municipales, des bénévoles et 
des partenaires à créer des moments uniques pour 
nos aînés. Un grand merci à toutes et à tous !
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Saison 
culturelle 
2025
Tous les spectacles ont lieu 
au Palais de la mer, 
11, bd Commandant l’Herminier,  
à Valras-Plage. 

 SAMEDI 8 MARS 
 À 20H30 
3ème Quinquennat - Les Goguettes  
Humour – Chanson 
Tout public dès 6 ans – Durée 1h30

Après 10 années couronnées de succès, soit 2 
quinquennats, ces quatre-là auraient pu se reposer 
sur leurs lauriers et descendre du trône sur lequel 
le grand public les avait placés. Eux qui ont remis 
l’art des chansonniers sur le devant de la scène et 
l’ont porté jusque sur celles de l’Olympia, des Folies 
Bergère et du Casino de Paris auraient pu se contenter 
de faire du neuf avec de l’ancien (Régime). Mais 
non ! Voici qu’ils remettent tout à plat et repartent 
sur les routes de France et de Navarre avec un tout 
nouveau spectacle ! Sans avoir l’air d’y toucher, ils 
poursuivent leur révolution de velours et s’apprêtent 
à couper gentiment les têtes de gondole de l’actualité 
avec leur satire toujours bien affûtée. Gageons qu’il 
y aura matière à observer, croquer, railler et à nous 
réjouir tout au long de ce troisième quinquennat !  
Et au-delà ? Car pour ceux-là, c’est jamais 3 sans 4 !

De et avec : Valentin Vander, Stan,  
Clémence Monnier, Aurélien Merle
Mise en scène : Yeshe Hennequelle
Production : Contrepied Production et W Live
Avec le soutien de : Rive Gauche,  
Saint-Étienne-du-Rouvray, La Ferme de Bel 
Ébat (Guyancourt), L’ADAMI

Réservation sur
     www.ville-valrasplage.fr   
Onglet billeterie

 VENDREDI 14 MARS  
 À 19H 
 SAMEDI 15 MARS  
 À 16H & 19H 
Le Temps des Orchestres 
Concert 
Tout public

Le Temps des Orchestres est un des rendez-vous 
incontournables dans la programmation du 
Conservatoire. Cette année encore, le Palais de la 
Mer de Valras-Plage ouvre grand ses portes aux 
orchestres et ensembles instrumentaux. 

À chaque représentation, partez à la rencontre d’un 
univers, d’un style ou d’une esthétique musicale.

Uniquement sur réservation 
auprès de l’Office du Tourisme 
Béziers Méditerranée 

SPECTACLE 

GRATUIT  

& SUR 

RÉSERVATION 

Découvrez l’intégralité 
de la saison 
culturelle sur le site 
internet de la ville

 

  04 99 41 36 36 

SPECTACLE 

GRATUIT  

& SUR 

RÉSERVATION 
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Festival de théâtre amateur 
les 21,22 et 23 mars 2025
 VENDREDI 21 MARS 
 À 20H30 
L’Orchestre  
La Compagnie Théâtrale Francophone 
(Montpellier) 
Tout public dès 10 ans – Durée 1h10

Une petite ville d’eau dans les années 1950, un 
modeste casino et un orchestre tout aussi modeste. 
La guerre n’est pas loin, mais la vie reprend son 
cours… Les musiciens Léon, Suzanne, Patricia, 
Pamela, papotent en coulisse, s’aiment, se disputent. 
Ils offrent au public une image drôle et humaine 
de ces années-là. Bienvenue dans l’Orchestre de 
Madame Hortense… et joyeuse découverte d’une 
facette méconnue de Jean Anouilh.

Avec : Brigitte Pinol, Sylvie Bonnefroy, 
Sandrine Rochette, Christelle Wisniewsky, 
Nicolas Scali
Texte : Jean Anouilh 
Mise en scène : Annie Girard

 SAMEDI 22 MARS 
 À 20H30 
La Nostalgie des Blattes  
Compagnie Accordage 
(Nîmes) 
Tout public dès 10 ans 
Durée 1h10

Dans un monde désormais aseptisé, deux 
septuagénaires, pétillants témoins d’une époque 
révolue, sont en exposition dans un musée, sous 
la surveillance de drones, à la merci d’une brigade 
sanitaire. Devant cohabiter, elles se jaugent, 
s’opposent, se querellent, s’apprivoisent en 
partageant des moments d’euphorie et des souvenirs 
de ce qu’elles ont vécu et qui n’est plus… Un texte fort, 
acerbe, grinçant, qui manie la noirceur et le rire, une 
pièce au style politiquement incorrect.

Avec : Michèle Levêque, Martine Palem
Texte : Pierre Notte
Direction artistique : Thierry Palem
Bande son : Christian Glaize

-  Prix du Jury Jeune au Festival d’Annecy 
-  Tour d’Or et Prix de l’Affiche au Festival National 

FESTHEA 2023 (Saint-Cyr-sur-Loire) 
-   Prix de la Ville d’Aurillac 
-  Prix du Public, Coup de cœur d’interprétation 

du Jury, Coup de cœur du Jury Jeunes 
(Festival de Cahors).

La Compagnie Théâtrale Francophone a produit une 
quarantaine de spectacles mis en scène par Damiane 
Goudet et donné plus de 1500 représentations à 
Paris, en province et dans le Pacifique (13 tournées 
en Nouvelle-Calédonie et au Vanuatu). Son antenne 
de Montpellier poursuit les mêmes objectifs : rendre 
vivantes les langues francophones, quelles qu’en 
soient les origines culturelles, géographiques ou 
temporelles, en allant à la rencontre des publics les 
plus divers.

Réservation sur
     www.ville-valrasplage.fr   
Onglet billeterie 
(ouverture 1 mois avant)

 DIMANCHE 23 MARS 
 À 15H30 
Impro Suspect 
Compagnie F.B.I. 
(Béziers) 
Tout public dès 10 ans 
Durée 1h20

Proche d’une pièce de théâtre traditionnelle, 
Impro suspect consiste en la création 
improvisée d’une histoire policière. Le public 
choisit les personnages et les thématiques 
fortes de l’histoire… un metteur en scène et 
des improvisateurs se chargent du reste ! Un 
exercice périlleux dans lequel les interprètes se 
lancent sans réflexion. Émotion, suspens… une 
performance d’acteurs qui ne vous laissera pas 
de marbre !

Si au fil des années, le paysage ouest héraultais 
s’est doté de nouveaux équipements culturels 
et s’est enrichi d’une programmation artistique 
très diversifiée, le théâtre d’improvisation ne 
faisait pas encore partie de ce panorama.

En 2009, un groupe de comédiens, professionnels 
et amateurs expérimentés, décident de créer 
la Fédération Biterroise d’Improvisation 
(F.B.I.), avec comme objectif de faire découvrir 
l’improvisation théâtrale au public ouest 
héraultais et d’impulser une dynamique autour 
de cette discipline.

Réservation sur
     www.ville-valrasplage.fr   
Onglet billeterie 
(ouverture 1 mois avant)

La Compagnie Accordage présente des comédies 
légères ou des pièces incitant à la réflexion. Tous 
les intervenants, passionnés de théâtre, viennent 
d’horizons différents, apportant ainsi une grande 
richesse aux créations qui sont jouées aussi bien 
dans les villages que dans les théâtres ou dans divers 
festivals.

Réservation sur
     www.ville-valrasplage.fr   
Onglet billeterie 
(ouverture 1 mois avant)



Intramuros 
me prévient à 
temps !

Spectacles, festivités, 
animations...

Disponible 
sur l’App Store 
et Google Play
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Ciné-Club, 
les rendez-vous
cinéma à ne 
pas manquer

Le Ciné-Club vous invite à une nouvelle 
saison cinématographique riche et variée 
avec son programme 2024-2025 ! Chaque 
mois, retrouvez une sélection de films incon-
tournables à découvrir ou redécouvrir, 
dans une ambiance conviviale. Comédies, 
hommages, histoires vraies et films cultes 
offrent à chaque soirée un thème différent.
Les séances se déroulent à 18h30 au Palais 
de la mer en entrée libre et gratuite, offerte 
par la Ville.

 FÉVRIER 
Histoires vraies
  Jeudi 27 février

« Un triomphe » 
Un film de Emmanuel Courcol avec Kad Merad.

 MARS 
Le mois des actrices
  Jeudi 13 mars

« C’est mon homme »  
Un film de Guillaume Bureau avec Leïla Bekhti 
et Karim Leklou.

  Jeudi 27 mars
« La vie domestique »   
Un film de Isabelle Czajka avec Emmanuelle 
Devos et Julie Ferrier.

Culture

Les Nuits 
de la Lecture  
le patrimoine 
à l’honneur

Du 23 au 25 janvier, la 9e édition 
des Nuits de la Lecture a rassemblé 
un large public autour du thème 
des patrimoines.

Entre la balade contée dans le quartier des pêcheurs, 
les lectures sur l’école d’autrefois avec l’association 
Lous Gabians et la chaleureuse soirée « Soupalire », 
chaque moment a été une plongée dans l’histoire 
et l’imaginaire de Valras-Plage.

Le concours de dessin, accompagné d’une rencontre 
avec la dessinatrice Manuela Deess, a séduit les plus 
jeunes, tandis que la sélection locale du concours 
Les Petits Champions de la Lecture a mis à l’honneur 
le plaisir de lire à voix haute.

En parallèle, l’artiste Philippe Olivaud a réalisé une 
fresque marine sur le mur de la médiathèque, 
une œuvre choisie par le Conseil Municipal des 
Jeunes. 

Un bel hommage au patrimoine local organ-
isé par Chantal Roques, Conseillère Municipale 
déléguée à l’action culturelle et au patrimoine, 
Corinne Calmette, adjointe déléguée à la jeunesse 
et à l’éducation et de la Bibliothèque Communale de 
Documentation (BCD).



 En période scolaire, nous 
assurons la sécurisation des entrées et sor-
ties des écoles, ce qui nous permet, en outre, 
d’échanger avec les parents d’élèves.
Ensuite, vient le temps des patrouilles en 

 
quartiers de la ville pour nous permettre de 
repérer d’éventuelles  dégradations, mais aussi 
de constater tout ce qui peut paraître sus-
pect ou dangereux sur la voie publique. Nous 
veillons également à la réglementation du sta-
tionnement gênant, à l’application des arrêtés 
municipaux en termes par exemple d’occu-
pation du domaine public, d’autorisation de 
travaux. Nous échangeons avec les habitants.
Outre le fait de créer des liens avec la popu-
lation, notre présence visible sur le terrain 
contribue largement à la prévention de trou-
bles à l’ordre public.

-
donnent les rôles entre Police Municipale 

 Chacun a ses domaines de compétences 
et connait parfaitement ses champs d’actions.
Nous échangeons régulièrement avec le com-
mandant de brigade, sommes en capacité de 
donner des informations en rendant compte 
de nos plans d’actions qui sont, si besoin, 
complétés par leurs soins. L’été, période 

sécurité se réunissent une fois par semaine.  
Le reste de l’année, les rencontres sont 
régulières mais plus informelles. Nous leur 

-
sance de la Ville, grâce aussi à notre centre de 
supervision urbain qui permet, via une réqui-
sition de leur part, d’élucider nombre de faits 
délictueux. Récemment, le responsable des 

aux caméras de vidéoprotection.
Vous le voyez, ce sont donc des relations 

nous entretenons toute l’année dans l’intérêt 
de notre population.

avec des missions très variées qui nécessitent 
réactivité, adaptabilité, goût du contact et du 
lien. Comme beaucoup de métiers, il n’est pas 
toujours facile, parfois décevant, mais quelle 
satisfaction quand nous parvenons à résoudre 

-

Entretien avec 
Marc Costantini,  
chef de service 
de police municipale 

Nous attendons de notre police 
municipale qu’elle soit à l’écoute de tous les habi-
tants, qu’elle aille à leur rencontre. Chaque habitant 
doit se sentir écouté et protégé.

 La visibilité accrue de nos agents 
depuis quelques années leur a permis de tisser de 
véritables liens de proximité tout en restant évidem-
ment vigilants sur le volet répressif. Ce sont les 
objectifs qui leur sont donnés.

 Je rajouterai que nous apprécions grande-
ment l’esprit de notre équipe qui est soudée, avec 
des agents investis sur tous les sujets. Nous 
avons constaté une évolution très positive due, en 
grande partie, je veux le dire ici, aux qualités de 
Marc Costantini qui a su 
dynamique, souder l’équipe et donner des ori-
entations d’actions tout à fait conformes à 
ce que nous attendons. Je veux notamment sal-
uer leur action au cours de cet été 2024 durant 

des CRS, ni des renforts de gendarmerie habituels.  

entente avec la gendarmerie.

 Je mets un point d’honneur à ne pas interve-

des orientations, des objectifs, de faire passer des 
messages qui correspondent à ce que nous, les élus, 

Tous les jours, nous recevons les rapports 
d’activités et sommes donc parfaitement au 
courant de ce qui se passe dans la Ville. La con-

service. Evidemment, Jérôme Agut, le maire ou moi-
même sommes disponibles lorsque le chef de PM 
nous sollicite.

-
 

(missions PM étendues à la police judiciaire 
(OPJ) ce qui sous-entend que les PM passent 

 J’ai un avis mitigé sur la question. J’y serais 
favorable pour certaines interventions ciblées tels 
que le contrôle des ventes à la sauvette où aucune 

nocturne qui ne peut que faire l’objet de constata-

Judiciaire pas toujours disponible immédiatement. 

En revanche, la PM doit impérativement rester sous 
l’autorité des maires.

 De mon point de vue les policiers municipaux 

-
sonnes et des biens, l’application des arrêtés du maire 
sont déjà de grosses responsabilités. Aller plus loin, 
selon moi, nécessite une expérience et une pra-
tique régulière. À l’État de faire en sorte que la 

-

en sachant que la procédure judiciaire peut-être très 
chronophage.  Je n’y suis donc pas favorable.

Je parlerais plus de problèmes d’incivilités que 
-

ment rassurants y compris en période estivale où 
nous ne notons pas de débordements inquiétants

 
Nous avons eu récemment l’exemple d’un feu de 
poubelles (dont l’auteur a d’ailleurs été arrêté) des 
commerces ont aussi été visités, mais la vidéo pro-
tection et la connaissance du terrain de notre P.M 
ont permis d’apporter une aide précieuse aux gen-
darmes pour retrouver les auteurs . 

présence de la police municipale et de la gendar-
merie dissuasive. Bien sûr on ne peut jamais dire être 
à l’abri d’un gros problème, mais tout est fait pour 
l’anticiper.

10 agents et un chef de service, Marc Costantini, sont à pied d’œuvre toute l’année et assurent leurs missions 
en parfaite collaboration et complémentarité avec la Gendarmerie Nationale.
La police municipale est placée sous l’autorité du maire. Une partie de cette compétence est déléguée à 
l’adjoint, Claude Neumann, alors que Jérôme Agut, conseiller municipal est, lui, plus particulièrement chargé 
de la tranquillité publique. Votre journal d’informations municipales est allé à la rencontre de ces acteurs 
incontournables de votre sécurité.

Rencontre avec Claude Neumann, adjoint au Maire 
délégué à la sécurité et Jérôme Agut, conseiller municipal, 
délégué à la tranquillité publique

Une police de proximité   
au service des Valrassiens 
toute l’année

Votre ville vous informe sur ville-valrasplage.fr
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Le rôle de la police municipale a grandement évolué au fil des 
décennies. Sa proximité avec les habitants et sa connaissance 
du territoire en font un acteur clé de la tranquillité publique 
et de la prévention de la délinquance.
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Tribunes libres
S’engager pour l’intérêt général

Le Maire a évoqué dans son discours des vœux la notion d’individualisme parfois 
plus forte que le sens de l’intérêt général, la considération des autres. Il semble en effet 
que le « moi »  devienne primordial et induise les deux grands maux de notre époque : 
le populisme et le désintérêt, voire la perte totale de confiance pour la politique et la 
communauté.

Il est vrai que le navrant spectacle que nous donne à voir presque quotidiennement 
certains de nos élus nationaux, voire locaux, n’est pas de nature à nous redonner con-
fiance. En effet, nous assistons trop souvent à la création d’alliances basées non plus 
sur le partage de valeurs défendues ou de l’intérêt général mais bien par souci d’une 
réélection, Graal absolu, pour les professionnels de la politique. Et qu’importe l’avenir 
d’une Nation, d’une Ville, etc. Cette priorité donnée par les politiques à leurs intérêts 
particuliers n’est sans doute pas étrangère au repli sur soi que nous observons trop 
souvent chez nos concitoyens. Ces derniers semblent désormais considérer les élus 
comme incapables de résoudre les crises majeures car trop préoccupés par leur « car-
rière ». A Valras-Plage nous nous tenons à l’écart de ces postures individualistes.

Notre équipe a toujours veillé à s’éloigner le plus possible de cette politique politici-
enne, de tout esprit partisan pour  réunir, sous la seule bannière de la ville et de son 
développement harmonieux, des femmes et des hommes soucieux de servir l’intérêt 
de tous les Valrassiens. Car si les élus ont bien un devoir c’est de s’engager tous 
ensemble au profit de l’intérêt général. C’est ce que nous nous appliquons à faire quo-
tidiennement, car tel est l’engagement que nous avons pris en 2020, lors de notre 
élection derrière Daniel Ballester. Nous avons aussi l’exemple éclatant et tellement 
rassurant de nos associations valrassiennes toutes mobilisées dans un engagement 
bénévole et citoyen au profit de l’intérêt général, qui déploient écoute, attention per-
manente, soutien. Qu’elles en soient encore et toujours remerciées !

Ne nous laissons pas atteindre par la lassitude, le renoncement et l’avènement du 
Moi : il y a tant de belles choses à faire Ensemble !

Sophie Potart, 
Groupe  majoritaire « Tous unis pour Valras-Plage »

À ce jour, aucun texte ne nous est parvenu.

 
Choisir Valras-Plage

L’innovation capillaire 
signée Carilla
Depuis le 7 novembre, un salon de coiffure nouvelle 
génération a investi le rond-point Roger-Audoux, 
à l’entrée de Valras-Plage. La Maison Carilla 
revisite l’expérience coiffure en mêlant 
expertise capillaire, soins bien-être et ambiance 
chaleureuse.

À la tête de ce projet, Marie Garcia, entrepreneure 
passionnée et fille de commerçants. Forte de 14 ans 
d’expérience avec son salon d’Agde et d’une carrière 
jalonnée par la création de plusieurs établissements, 
elle insuffle ici son énergie et son goût pour l’innovation. 
« Mon objectif, c’est d’offrir bien plus qu’un simple soin : 
un vrai moment de bien-être, personnalisé et immer-
sif », confie-t-elle.

Une approche sur-mesure du soin capillaire
Le salon propose une large palette de prestations : du 
lissage brésilien au botox capillaire, en passant par 
l’ombré, l’espace barber pour homme et, dès février, les 
extensions à bande adhésive. Mais la signature de la 
Maison Carilla, c’est le Head Spa, un rituel inspiré du 
Japon. Allongé sur un lit de massage, le client profite 
d’une fine cascade d’eau qui coule sur son cuir chevelu, 
favorisant détente profonde et soins ciblés. Un diag-
nostic personnalisé à la caméra permet d’adapter 
chaque traitement aux besoins du cheveu et du cuir 
chevelu (pellicules, psoriasis, chute de cheveux…).  
Tous les produits utilisés, de la marque O Way, sont à 
base d’huiles essentielles et d’extraits végétaux.

  04 67 11 27 46   planity.fr

   Maison de coiffure Carilla 
2, bd du commandant 
l’Herminier 

   Du mardi au vendredi 
de 9h à 19h et le samedi 
de 9h à 17h

Un salon qui casse les codes
Chez Carilla, l’expérience ne se limite pas à la coif-
fure. Un espace prêt-à-porter a été aménagé, une idée 
que Marie a déjà expérimentée avec succès à Agde. 
« Pendant qu’un soin pose, les clientes circulent, essay-
ent des vêtements, commentent… Cela crée une vraie 
dynamique. Même celles qui ne s’y prêtent pas profitent 
de l’ambiance », raconte-t-elle.

Côté équipe, Angela, Adeline et bientôt Claudine 
accompagnent Marie dans cette aventure. Angela, qui 
vit à Sérignan, est la manageuse du salon et s’apprête 
à suivre une formation au Kobido, un massage facial 
japonais réputé pour son effet liftant.

Avec son approche du soin, ses touches innovantes 
et une atmosphère pensée comme un véritable cocon,  
La Maison Carilla s’inscrit dans le développement 
d’une offre qualitative sur la station. 

Et ce n’est qu’un début : des soirées VIP en extérieur 
sont déjà dans les cartons, pour faire découvrir autre-
ment les produits et l’univers du salon.



MAIRIE
 De 8h30 à 12h et de 13h30 à 17h30 
 04 67 32 60 06

CONCILIATEUR DE JUSTICE
 Tous les premiers mardis du mois 
 04 67 32 60 06

CCAS
   De 8h30 à 12h et 13h30 à 17h 
les lundis, mardis, mercredis, jeudis,  
et vendredis de 8h30 à 12h et de 14h à 17h
 04 67 32 68 80

STRUCTURE MULTI ACCUEIL
Les Dauphins

  1, boulevard Roger Audoux 
 04 67 32 77 35

GROUPE SCOLAIRE
École maternelle

 04 67 32 33 97
École élémentaire

  Boulevard Gambetta 
 04 67 32 11 38

SERVICE ENFANCE
  Boulevard Roger Audoux 
 04 67 32 68 82

PORT DE VALRAS-PLAGE
  Boulevard Jean Dauga
 04 99 41 36 80

ÉCOLE DE VOILE
  Les Orpellières
 04 67 32 15 57

GENDARMERIE
 04 67 32 02 53

POLICE MUNICIPALE
  35, boulevard Jean Dauga 
 06 83 87 90 96

MÉDECINS
Alain De Almeida

  11, boulevard de la République
 04 67 32 09 90

Olivier Maffre
   Le Panoramic 
29, boulevard Roger Audoux
 04 67 98 04 74

Gérard Chambert
   Rce Bleu Marine 
14, rue Charles Cauquil
 04 67 32 30 60

Fabrice Marbat
   Rce Bleu Marine 
14, rue Charles Cauquil 
 04 67 32 30 60

Hélène Mouls Moliner
   Le Panoramic 
29, boulevard Roger Audoux 
 04 67 98 04 74

MATÉRIEL MÉDICAL 
& ORTHOPÉDIQUE
Littoral Santé

  176, avenue du Casino 
 04 67 35 93 49

DENTISTES
Romain Villeneuve

  17, boulevard de la République
 04 67 32 80 51

PHARMACIES
De la Plage

  Allée du Général de Gaulle
 04 67 32 03 93

Les Mouettes
  Avenue des Élysées 
 04.67 37 35 20

AMBULANCES
Deyres 

  25, bd Roger Audoux
 04 67 32 03 04

POMPIERS
  Rue du Chateau d’eau 
 18

KINÉSITHÉRAPEUTES
Adeline Sautel 

 07 77 82  77 78
Sarah Simeone

  22, boulevard de la Récanette 
 04 67 32 15 10

Cendrine Bringuier-Soulayrol
  22, boulevard de la Récanette 
 04 67 32 15 10

Éric Chambert
  14, avenue Charles Cauquil
 07 45 28 83 35

AUDIO-PROTHÉSISTE
Clarté Audition
Agnès Deloustau et Julien Delobelle

  14 boulevard de la République
 04 99 44 49 05

OSTÉOPATHES
Maxime Bourrié

  14, avenue C Cauquil
 06 43 14 99 31

Sophie Gigneys-Villaz

  17, boulevard de la République
 06 48 60 21 73

Ludivine Algudo

  5, boulevard de la République
 07 80 84 46 90

Marion Rodriguez

  22 boulevard de la Récanette
 06 16 69 15 28

Franck Villaz

  17, boulevard de la République
 06 37 89 24 85

OPTICIENS
Damien Rouanet

  8, boulevard Gambetta
 04 67 32 75 05

La Cabane à lunettes 
  1, avenue des Elysées 
 04 67 98 56 41

INFIRMIERS
Cabinet Ballester, Collet, Carausse

  12, rue Chateaubriand 
 06 08 99 54 12

Cabinet Izard, Paredero, Navarro
Francois Izard 

 06 21 79 49 45
Katia Paredero

 06 25 86 34 44
Anthony Navarro

 06 33 98 35 81

Cyril Happiette

  29, boulevard Jean Dauga
 06 49 84 08 46

Cédric Laffont

  5, boulevard Saint-Saëns
 06 25 05 20 54

Marie Lopez

  29, boulevard Jean Dauga
 06 18 24 18 82

Jean-Marc Ménivale

  29, boulevard Jean Dauga
 06 51 16 09 68

Jean-Phillipe Materat

  29, boulevard Jean Dauga
 06 24 55 54 52

Manon Fernandez
  29, boulevard Jean Dauga
 07 69 74 96 16

Vanessa Ménivale
  29, boulevard Jean Dauga
 06 43 11 68 20

Delphine Dugied
 06 11 51 47 83

Sandra Blanc
  14, avenue Charles Cauquil
 06 21 72 65 83

Julien Belou
  11, boulevard de la République
 06 07 12 19 44

Olivier Durand
  27, boulevard Roger Audoux
 06 98 82 80 48

Sarah Royo
  27, boulevard Roger Audoux
 06 50 05 02 95

HYPNOTHÉRAPEUTE
Marcel Capliez

  1, rue Guynemer
 06 74 98 14 59

PODOLOGUES
Michèle Chesa

  1, rue Pierre Loti 
 04 67 32 70 33

Muriel Thiroine
  25, boulevard de Gambetta
 04 67 09 26 75

COACHING À DOMICILE
Marine Tachet  
(coach sportive diplomée d’État)

 07 70 49 70 70

VÉTÉRINAIRES
Mercier-Belin-Dunand

  5, boulevard Roger Audoux
  04 67 39 74 16

OSTÉOPATHE ANIMALIER
Clara Valles

  06 33 71 07 55

NOTAIRE
Frédéric Peitavy

  14, avenue. Charles Cauquil
 04 67 11 02 00

PHOTOGRAPHE D’IDENTITÉ
Midi Photo 

  39, rue Charles Thomas
 09 55 92 01 74

Un sublime feu d’artifice 
sur les mélodies vibrantes 

 du gospel… 

C’est ça, Noël sous les étoiles 
à Valras-Plage. 

74 j’aime

@Valrasplageofficiel
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Echappe-toi si tu peux !
Dim. 27 avril

10H - Esplanade Turco

Inscris-toi
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